

il rédige un précis de sociétés anonymes, tandis que ses écrits sociaux, consacrés aux droits de la famille, scrutent inlassablement les aspects des problèmes de population, de suffrage familial, d'électorat féminin.

Outre ses cours et ses travaux, Emile DEMBOUR apporte aux institutions universitaires un dévouement constant et des contributions multiples : Président de l'Institut supérieur de Pédagogie, Doyen de la Faculté de Droit, Membre du Conseil d'Administration de l'Université, Délégué de l'Université au Conseil d'Administration de la Fondation Universitaire : dans toutes ses charges, ses collègues et ses étudiants trouvent en lui serviabilité spontanée, appui et sagesse bienveillante.

Quand Emile DEMBOUR fut promu à l'éméritat en 1958, nous pûmes dire de lui, ici-même, pourquoi il était adoré de ses élèves et apprécié par tous ses collègues. A cinq ans de distance, et malgré la retraite où il vivait, rien ne s'est estompé de cet attachement ; au contraire, devant son tombeau, certains traits se précisent : la valeur de son intelligence, la sincérité de ses convictions, la logique de sa vie, sans aucune intransigeance, sa modestie cordiale, demeurent au-delà de ses leçons un exemple précieux pour ses disciples.

Emile DEMBOUR était Grand Officier de l'Ordre de la Couronne.

---

Oscar GOSSELIN.

Le 18 septembre dernier meurt brutalement, à l'âge de 64 ans, le Docteur Oscar GOSSELIN, professeur à la Faculté de Médecine.

Il fait des études de médecine à Liège ; devient, en 1927, assistant à la Maternité. Pendant la guerre de 1940, il est chirurgien de l'Armée belge, puis endure la longue épreuve de la captivité.

Rendu à la vie civile, il conquiert, en 1944, le grade d'agrégé de l'enseignement supérieur, en présentant un

mémoire sur l'infection puerpérale. Il est chargé du cours de gynécologie et d'obstétrique en 1945, est professeur à titre honorifique en 1949, professeur ordinaire en 1953.

Il dirige la Maternité non seulement avec compétence et dévouement mais avec un sens humain remarquable, apportant au lit des malades le réconfort de son sourire et de son optimisme communicatif.

A côté de son activité clinique, il s'intéresse à de grandes questions de physiopathologie sexuelle, cancer, mycoses vaginales, immunologie du liquide amniotique.

Sa vitalité, son dynamisme, sa bienveillance parfois bourrue en font un professeur extrêmement apprécié. Il est pour tous, assistants et étudiants, un modèle de bon sens, de rigueur, de prudence.

Ses collaborateurs et ses collègues trouvent toujours en lui un accueil franc, spontané, cordial. Cette voix, passionnée parfois, toujours retentissante, qui s'est tue, laisse au cœur de la Faculté de Médecine un silence désolé.

Il était Grand Officier de l'Ordre de Léopold II.

---

L'Université de Liège a aussi à regretter le décès de M. Jacques LEFEBVRE, maître de conférences, survenu à l'âge de 46 ans, le 24 juillet dernier.

Il enseignait, dans le cadre du Certificat complémentaire d'études juridiques européennes, les problèmes de l'assistance aux pays en voie de développement. Il était connu comme un des meilleurs spécialistes belges pour les questions financières dans les pays en voie de développement.

---

C'est le 6 mars 1963, après une très longue et très pénible maladie, que s'est éteint à Liège, à l'âge de 53 ans, Jean GENARD, agrégé près notre Faculté des Sciences.

Jean GENARD apporte des contributions importantes dans les domaines de la spectroscopie moléculaire et de l'éclairage. Il est, pendant plusieurs années, professeur à l'Université de la Sarre où il crée un important laboratoire spectroscopique puis, professeur de physique à